
REUNIÓN MESA DE SEGUIMIENTO EA
de la Estrategia Alimentaria de Valladolid

ACTAS
Sesión VII; 21 de Diciembre 2022

Centro Cívico Canal de Castilla, 17:00 a 19:00h

Orden del día:

Puesta en común de avances y proyectos

Proyectos a futuro

Cierre de la sesión

1. Bienvenida

2. Puesta en común de avances y proyectos

Revisión anual de talleres:

- Talleres con CEAS y Secretariado Gitano

- Talleres de alimentación saludable y sostenible y de cocina

- Talleres con FP y secundaria, un proceso más amplio para propiciar cambios de hábitos

- Talleres para Ampas de EEII, primaria y secundaria

Proyecto con Mercas:

Con el ejemplo de Mercaolid y MercaValencia se desarrolló una guía de experiencias de buenas

prácticas y 3 videos divulgativos.

Visitas a otras iniciativas:

VallaEcolid y la Alholva han visitado Eo Alimenta, una estrategia a nivel comarcal entre dos

comunidades autónomas que cuenta con muchos proyectos implicados (sobre todo de



producción hortícola). La visita inspiró a volver a revisar los objetivos por los que se puso en

marcha el proceso cuando flojeen las fuerzas.

Proyecto obesidad infantil en CEIP desde la concejalía de salud:

No se sabe el presupuesto que hay para el proyecto pero tiene encaje en el plan de salud.

VallaEcolid:

Se aborda el proyecto Rurbarct de la RMxAE y las necesidades de la producción agroecológica

para extender la alimentación saludable y sostenible. Se lanza una campaña de adhesiones a

una carta para administraciones. Acordamos darle difusión desde la EA y retomarlo en el

congreso de agroecología de Sevilla. Se abordan también actualizaciones desde Giasat y GOSA.

Fanny informa que se van a abrir nuevas líneas de negocio, protocolos de gestión, etc. El centro

de Acopio ya está planteándose planificar la producción, sobre todo con la compra pública

detrás (EEII municipales). VallaEcolid se quieren pondrá en contacto con la Consejería de

Agricultura para que les conozcan. No estamos pudiendo contactar con las empresas

adjudicatarias de la compra pública de los comedores escolares de Consejería.

El GOSA para el obrador compartido no se ha subvencionado. Era un proyecto muy bueno,

catálogos de productos transformados para ofrecer a productores, para excedentes. El obrador

está con muy pocos proyectos y necesita un buen impulso.

El estudio de percepción sobre el Centro de Acopio ha dado buenos resultados. Hemos visto

que los socios no se implican porque no tienen tiempo, necesitan personal técnico para la

gestión del proyecto.

El ecomercado solo funciona cuando se dinamiza. No atrae a suficientes clientes, ni en la Plaza

de España, ni al PRAE. Marga, duda de si el PRAE hace competencia o apoya. Se comenta que el

ecomercado de la Plaza de España funciona como escaparate, y se valora la posibilidad de

cambiar el día al sábado y compartir con los convencionales (gestionado por innovación,

posibles barreras). Por la tarde hay terrazas. Acordamos tantear a los productores si quieren

hacer el cambio. Marga comunica que la federación también es una entidad que aglutina a

consumidores y pueden plantear este tema en el ayto. Se comenta que hay un informe de

ventas a escuelas infantiles y que ha entrado una escuela nueva (VallaEcolid surte a 8 de las

11). Trabajan con Klece y se trabaja muy bien.

Manuel sugiere la creación de píldoras informativas sobre la producción ecológica, y la

necesidad de convivir con la producción convencional.

Comedores escolares:

Mónica desde 2014 lleva pidiendo lo mismo, las Ampas no son grupos de presión, dan igual las

empresas que están detrás. Se comenta que el proyecto de comedores escolares de Paisaje y

Género de Extremadura pide alimentos en cuarta gama y pagan a 3 meses.

Marga reivindica la importancia de tener cocinas en cada escuela. Mónica añade la necesidad

de visibilizar que la ley de contratación pública no se cumple, de parar el cierre de cocinas, y los

problemas de competencia. Sólo hay 4 empresas y parece que se negocian y reparten los

pliegos. Hay que escalar de lo local a lo regional.

Veronica comenta que desde las mesas de la EA se puede escalar a otros grupos de presión.



Diana confirma que según la ley de seguridad alimentaria y nutrición, art.40.3, las acciones

públicas tienen que tener personal sobre nutrición y desde Codinucyl están pidiendo este

personal. Los pliegos de Andalucía son muy específicos sobre esto.

Despilfarro Alimentario:

Ana comenta que el despilfarro tiene que gestionarse desde la propia producción, para que no

haya residuos. Propone un inventario de lo que se usa para ajustar dietas en cada comedor,

implicando a todas las entidades. Hablamos de un canal solidario para gestionar los excesos y

las carencias, a nivel de barrio, recogido por los propios interesados o por voluntarios en el

marco de una colaboración público-privada. Marga añade que la Asociación Entrevecinos ya

hace algo parecido, con la Tienda solidaria y ahora se está trabajando con los CEAS para evitar

los abusos (facilitar el control), y que los propios usuarios sean los que tiren la comida a la

basura. Hablamos de la posibilidad de hacer sinergias con este proyecto. La Panera puede ser

una alternativa para gente que no quiere trabajar con servicios sociales.

Acordamos trabajar este tema en un taller temático de la mesa de seguimiento.

3. Proyectos a futuro

Esta mesa de seguimiento es un grupo informal. Se intentó convertir en un Consejo Alimentario

municipal porque están las elecciones a la vista. Esto implicaría más coordinación con las

concejalías. Se le trasladó al ayuntamiento esta necesidad por parte de la mesa.

Vemos la necesidad de reforzar a la mesa, traer masa crítica. Marga, sugiere hacerlo a través de

proyectos abiertos y participativos, ej: una jornada hacia la ciudadanía.

Se aborda la efectividad del sistema de comunicación de la mesa y concordamos en probar en

los próximos meses opciones válidas (un canal de Telegram por ejemplo no valdría para

guardar documentos).

Se comentó que El Plan Estratégico de Agricultura Ecológica está a punto de publicarse.

Asisten:

Diana (Colegio nutricionistas), Mónica y Marga (Fapava), Ana (Despilfarro Alimentario),

Fanny Díez (VallaEcolid), Cruz Roja, Rafael (Encuentro y Solidaridad), Manuel Fernandez

(Itacyl), Olga Rada y Veronica García (Fundación Entretantos).

Excusan asistencia:

Juan Carlos Guerra (Universidad de Valladolid), César Gago (Grupo de consumo La
Patata solidaria), María José Moral (La tribu educa)

Moderación y actas:

Estefanía Diez (VallaEcolid), Verónica García (Fundación Entretantos)


